

Archipel accélère sa stratégie de consolidation : intégration de deux nouveaux cabinets et renforcement significatif de ses capacités de financement avec Eurazeo



archipel

Archipel, plateforme de cabinets d'expertise comptable et de conseil, annonce l'intégration de deux nouveaux cabinets, AVEI'A et Groupe Conseils, portant à six le nombre de cabinets au sein du groupe.

En parallèle, Archipel renforce significativement ses capacités d'investissement avec la mise en place d'une ligne de financement de 65 M€ auprès du fonds français Eurazeo, venant compléter les 50 M€ de fonds propres déjà levés.

Un projet fondé sur l'indépendance des cabinets, soutenu par une intégration capitalistique et un socle opérationnel commun

Le projet Archipel repose sur une conviction simple : la performance durable des cabinets d'expertise comptable repose sur l'autonomie des équipes, la responsabilité entrepreneuriale locale et la proximité client.

Dans ce cadre, Archipel met en œuvre un modèle d'intégration capitalistique clair en acquérant 100 % des cabinets intégrés, tout en laissant aux équipes dirigeantes une large autonomie opérationnelle dans la conduite de leur activité.

La création de valeur s'appuie sur deux leviers structurants :

- la mise en commun de moyens (outils, méthodes, fonctions support, expertises transverses),
- et la construction progressive d'un socle data commun, permettant de centraliser, fiabiliser et exploiter les données clés liées à la production, à la qualité, au pilotage économique et au développement commercial.

Cette approche vise à continuer à améliorer le service rendu aux clients, accroître la performance opérationnelle des cabinets et renforcer la coordination au sein du groupe, sans remettre en cause l'indépendance opérationnelle des cabinets du réseau.

Deux intégrations qui renforcent l'ancrage territorial et la qualité du collectif

AVEI'A est un cabinet d'expertise comptable structuré comme un réseau régional multi-sites, composé de six agences implantées dans le Grand Est et au Luxembourg (Essey-lès-Nancy, Gérardmer, Lunéville, Nancy, Thionville et Luxembourg).

Le cabinet regroupe 110 collaborateurs, accompagne environ 3 500 clients et s'appuie sur six associés : Lionel Gasik, Marine Eteve, Aline Guerlot, Laura Gerard, Gaetan Cuny et Julien Gentile. AVEI'A se distingue par une organisation éprouvée, combinant proximité locale, organisation multi-sites et capacité d'exécution sur un territoire étendu.

Lionel Gasik, associé d'AVEI'A déclare : « *AVEI'A s'est construite au fil des années autour de femmes et d'hommes engagés, partageant des valeurs fortes de proximité, de confiance et d'exigence professionnelle. L'arrivée d'Archipel s'inscrit dans cette continuité : elle apporte des moyens supplémentaires et une vision structurante, tout en respectant l'ADN humain qui fait la force du cabinet, au service des équipes comme des clients.* »

Groupe Conseils est un cabinet d'expertise comptable francilien de plus de 20 ans, structuré autour de plusieurs implantations à Paris, Boulogne et Saint-Maur-des-Fossés. Dirigé par des experts-comptables associés, le cabinet rassemble 37 collaborateurs et cinq associés : Michael

Kharoubi, David Soussan, Alexandra Kharoubi, Marina Nicolai, Kelly Gilberg.

Groupe Conseils s'appuie sur une clientèle fidèle de TPE, PME et professions libérales. Le groupe propose une offre intégrée à forte valeur ajoutée, combinant expertise comptable, accompagnement social, ingénierie juridique et conseil stratégique au dirigeant. Il accompagne également ses clients sur des missions à forte valeur ajoutée : reporting financier et extra-financier, accompagnement stratégique et opérationnel, missions de due diligence, structuration et consolidation de groupes. En complément, Groupe Conseils a développé une activité de courtage en assurances, renforçant son approche globale au service des dirigeants.

Michael Kharoubi, associé de Groupe Conseils ajoute « *Archipel nous permet de changer d'échelle sans perdre notre ADN. Pour nos clients, c'est plus d'expertises, une plus grande diversité de missions et une capacité d'accompagnement renforcée à chaque étape de leurs enjeux. Pour nos équipes, ce sont de nouvelles perspectives, des outils communs et un projet collectif ambitieux.* »

Une trajectoire en avance sur le plan initial

Alors que l'ambition d'Archipel était d'atteindre 30 M€ de chiffre d'affaires en 2025, le groupe franchit aujourd'hui un nouveau palier avec six cabinets représentant plus de 35 M€ de chiffre d'affaires.

Cette avance sur le plan initial reflète la qualité des cabinets intégrés, la capacité d'exécution des équipes et l'attractivité du projet Archipel auprès de cabinets entrepreneurs.

Le groupe entend poursuivre cette dynamique dès le premier semestre 2026 : plusieurs nouveaux cabinets seront intégrés d'ici la fin du premier semestre 2026, tandis que d'autres projets sont en discussion avancée.

Un modèle opérationnel qui fait ses preuves

Le modèle opérationnel d'Archipel démontre aujourd'hui sa pertinence à l'échelle du groupe. Les cabinets historiques — Groupe Rey, P2R, Finantis et Lamy Expert — bénéficient progressivement de la structuration des fonctions support, du partage de bonnes pratiques et du déploiement d'outils communs, tout en conservant leur autonomie opérationnelle.

À titre d'illustration, le Groupe Rey, premier cabinet intégré en avril 2025 et disposant aujourd'hui du plus d'ancienneté au sein du groupe, connaît depuis son intégration une croissance annuelle à deux chiffres, traduisant concrètement l'impact du modèle et de la mise en place d'outils de pilotage renforcés.

Cette dynamique se reflète également dans l'évolution de la gouvernance : plusieurs nouveaux associé(e)s ont rejoint ou rejoindront le capital d'Archipel au sein des différents cabinets, aux côtés des associés historiques, illustrant un modèle d'association vivant, fondé sur l'engagement des équipes et une projection de long terme.

Matthieu Luneau et Maxime Ridel, cofondateurs d'Archipel précisent « *Le projet Archipel repose sur un équilibre clair : préserver l'autonomie entrepreneuriale des cabinets tout en construisant, au niveau du groupe, des leviers industriels puissants, notamment autour de la data. L'avance prise sur notre plan initial confirme la robustesse de ce modèle, fondé sur une intégration capitalistique assumée, une forte discipline d'exécution et une création de valeur très opérationnelle et durable.* »

Renforcement significatif des capacités de financement avec Eurazeo

En parallèle, Archipel annonce la mise en place d'une ligne de financement obligataire engagée de 65 M€ levée auprès d'Eurazeo, complétée par une ligne additionnelle significative pouvant être mobilisée ultérieurement, en fonction des opportunités.

Cette dette vient s'ajouter aux 50 M€ de fonds propres levés auprès d'Alpera Partners, portant la capacité totale de financement du groupe à 115 M€ à date, afin d'accompagner l'accélération de sa stratégie de consolidation.

Maxime de Roquette Buisson, Eurazeo indique « *Archipel combine une vision claire du marché, une équipe d'exécution solide et un projet industriel crédible, notamment sur la structuration de la donnée. C'est un acteur particulièrement bien positionné pour devenir une plateforme de référence.* »

Basile Paul-Petit, Alpera Partners réaffirme « *Le financement structurant obtenu auprès d'Eurazeo et l'intégration de deux cabinets de premier plan marquent un changement d'échelle pour Archipel. L'équipe de management continue de démontrer une excellente capacité d'exécution en intégrant des cabinets de grande qualité et en construisant, dès aujourd'hui, des leviers industriels différenciants. Archipel dispose désormais de tous les ingrédients pour devenir, dans les prochaines années, une plateforme de référence de l'expertise comptable.* »